

## El antifeminismo moviliza a la extrema derecha en Occidente

Por: Cecilia Milesi. 11/07/2022

Ante los nuevos muros que se levantan, las mujeres, movilizadas en todas partes, deben continuar uniéndose para impulsar su visión de libertad, dignidad y derechos para todos

a promoción de ideas antifeministas y una agenda misógina, están impulsando el extremismo de derecha y la violencia principalmente en Occidente, empeorando las divisiones y estimulando campañas globales para contrarrestar, no solo el avance de las mujeres, sino también la marginación de grupos que incluyen inmigrantes, minorías y comunidades LGBTQ +.

Mientras el mundo está bien entrado en el siglo XXI, las mujeres y los grupos marginalizados en todo el mundo siguen siendo objeto de violencia, disminuyendo esperanzas en un progreso real para garantizar los derechos humanos y la paz.

Como si no estuviéramos enfrentando suficientes desafíos, ahora los grupos de extrema derecha y los partidos políticos de derecha, particularmente en Occidente, han exacerbado la situación. Para estos extremistas, contrarrestar el feminismo se ha convertido en una motivación movilizadora para reclutar adeptos.

Según ellos, la liberación de la mujer debe detenerse para evitar la lenta decadencia de la sociedad. Los grupos derechistas se están uniendo para “proteger a los hombres” de la ira creciente y más vocal de las mujeres. La ira, una fuerza poderosa que impulsa el activismo para promover los derechos humanos, ahora se percibe como “peligrosa”.

Antes, la violencia contra la mujer se presentaba como una característica de culturas y grupos políticos, religiosos y sociales “atrasados” que no estaban “informados” por la progresión de los derechos en todo el mundo desde el final de la Segunda Guerra Mundial.

Hoy, sin embargo, en países desde Europa hasta Estados Unidos y Australia, los grupos de derecha están promoviendo la noción de que mantener a las mujeres en

casa es una condición previa para mantener el orden y asegurar el desarrollo. Para estos grupos, mantener a las mujeres bajo un estricto control social es fundamental para que los hombres sigan liderando el camino hacia un progreso socioeconómico ordenado.

En los países occidentales, incluso existe un debate sobre si tales grupos deben ser categorizados como terroristas. Esto se debe a que sus miembros han sido asociados con el asesinato de mujeres y personas marginalizadas, incluso mediante tiroteos masivos en varios países.

Las organizaciones de derecha están ganando más adeptos y globalizando sus ideas y acciones, estableciendo plataformas de solidaridad utilizando plataformas de comunicación digital y redes sociales. La investigación ha demostrado que muchos extremistas de derecha ya no se limitan a ser nacionalistas estrechos, sino que se imaginan a sí mismos como participantes en una lucha internacional contra [un enemigo global, incluidas las feministas](#) .

## Control de la fecundidad y las tasas de natalidad

Para los grupos de derecha, la gestión y el control de la tasa de fecundidad y de natalidad es una condición previa fundamental para evitar la decadencia de la sociedad. Los hombres no pueden tener éxito si las mujeres tienen el control de su fertilidad y tienen voz con respecto al “sí, con quién, cómo y cuándo” de tener hijos.

Para estas organizaciones, el número de nacimientos en Occidente debería incrementarse para evitar el llamado “gran reemplazo”- reemplazo de la gente blanca por inmigrantes del sur que “invaden” el mundo desarrollado. Es más, si los niños van a ser traídos a este mundo, deben ser criados por una madre dedicada que se queda en casa para brindarles educación y asegurar que crezcan para garantizar el orden social.

Al mismo tiempo, los grupos misóginos de derecha culpan a las feministas por limitar los encuentros sexuales ( debido a los llamados “altos- estándares” feministas) y, como consecuencia, promover una baja tasa de natalidad en Occidente que está abriendo el camino para la migración “peligrosa” desde las economías más pobres del mundo.

Considere al hombre blanco de 21 años que fue acusado en 2019 de matar a 22

personas en El Paso, Texas, se alega que publicó un documento de cuatro páginas que describe sus motivaciones. Su tema más consistente fue el peligro de los “invasores hispanos que tienen casi la tasa de natalidad más alta de todas las etnias en Estados Unidos”.

## **Para los extremistas, controlar la sexualidad y la reproducción de las mujeres blancas es esencial**

De acuerdo con muchos de estos manifiestos o articulaciones de motivos encontrados por investigadores de tiroteos masivos, existe evidencia clara de que, para estos extremistas, controlar la sexualidad y la reproducción de las mujeres blancas es esencial.

El [19 de febrero de 2020, un tirador abrió fuego contra dos bares de shisha en Hanau, Alemania](#) , matando a once personas e hiriendo a cinco más. El pistolero, que luego mató a su madre y a sí mismo, compartió un manifiesto que detalla las motivaciones racistas y supremacistas blancas de sus acciones. El perpetrador expresó una indignación misógina contra las mujeres, culpó al feminismo de las bajas tasas de natalidad en Occidente y combinó esto con la amenaza percibida de la inmigración masiva, citando [una teoría de conspiración radical conocida como el “Gran Reemplazo”](#) .

El asesinato de 10 afroamericanos, en su mayoría mujeres, en Buffalo en el estado americano de Nueva York se inspiró en este pensamiento radical. Los tiroteos masivos se están convirtiendo en noticias cotidianas en Estados Unidos, un país que lucha por transformar las normas y los comportamientos sociales racistas y discriminatorios generalizados, a pesar de años de campaña por los derechos civiles y el activismo inspirador del movimiento social Black Lives Matter de los últimos años.

Estos son solo [algunos de los ejemplos de violencia antifeminista y contra las minorías](#) que están generando una gran preocupación entre los grupos de mujeres y los encargados de formular políticas.

## **La mujer pone en peligro la capacidad de los hombres para tener éxito**

Los grupos conservadores y de derecha occidentales también están promoviendo la idea de que las mujeres son un obstáculo para el éxito de los hombres. Para ellos, las mujeres son competidoras que intentan tomar posiciones de poder tradicionalmente ocupadas por hombres.

Consideran los mecanismos de “cuota” destinados a asegurar una fuerte representación y participación de las mujeres y las normas para prevenir la discriminación y el acoso contra las mujeres como desafíos a la posición de los hombres y su papel en la “protección” del desarrollo nacional y en el orden social.

También hay mujeres que apoyan el orden tradicional que se están uniendo a grupos para atacar la posición feminista. El análisis de datos de la Encuesta Social Europea de siete países mostró que las mujeres representan más del 40 por ciento de los votos para la derecha radical populista.

### **La retórica de la derecha extrema es clara: las mujeres se están volviendo “demasiado poderosas” y son un problema**

Las mujeres son más visiblemente activas que nunca en los movimientos de derecha radical. Los partidos conservadores de derecha que ganan poder en toda Europa, por ejemplo, Vox en España o la Liga de Defensa Inglesa antimusulmana en el Reino Unido, están abiertos a las mujeres (y en algunos casos, incluso a personas LGBTQ+- lesbianas, gays, bisexuales, transgénero, transexuales, queer, o de otras identidades sexuales).

Su retórica es clara: las mujeres se están volviendo “demasiado poderosas” y son un problema: están tratando de cambiar las normas sociales y esto es una amenaza para la seguridad y el progreso nacional. Además, muchos grupos ofrecen “protección” al difundir ideas como que los migrantes son un peligro para las mujeres debido a su comportamiento supuestamente “atrasado” y “violento”.

## **Movilizar a los nuevos reclutas en el espacio en línea**

Para todo este activismo extremista, Internet es el campo de batalla. Las investigaciones y los artículos están haciendo sonar las alarmas a medida que se hace evidente que lo que se llama “la manosfera” se está convirtiendo en un espacio vital para que los hombres organicen acciones radicales de derecha contra las

mujeres y los grupos, incluidos los inmigrantes y las personas LGBTQ.

La manosfera es una red de comunidades masculinas en línea que fomentan creencias antifeministas y sexistas acusando a las mujeres y al feminismo de los problemas que enfrenta la sociedad. Estas comunidades fomentan el resentimiento y el odio, y varias investigaciones concluyen que son la fuente de inspiración de los ataques contra mujeres y niñas, así como de tiroteos masivos y otros tipos de terrorismo.

Los grupos de la manosfera tienen sus propios sitios web, que atraen un tráfico cada vez mayor, incluso hasta millones de espectadores. También se pueden encontrar en plataformas de redes sociales populares como Instagram, Facebook, Twitter, YouTube y TikTok.

## Controlar a las mujeres que ingresan a la política

Las mujeres políticas de [Australia](#) a [Europa](#) y los EE. UU. están revelando cómo son el objetivo de las amenazas sexistas de los grupos de derecha y sus seguidores.

Por ejemplo, políticas como Katharina Schulze de la Alianza '90/Los verdes en Alemania y Sibeth Ndiaye de En Marche! en Francia han sido blanco de ataques coordinados, centrados predominantemente, pero no exclusivamente, en su género. Se las destaca de manera desproporcionada en comparación con sus colegas masculinos del partido que tienen las mismas opiniones políticas.

En este sentido, es interesante notar que dos lideresas del conservador Partido Popular Demócrata Cristiano (PP) en España se sintieron recientemente abusadas por algunas autoridades masculinas del partido. Isabel Natividad Díaz Ayuso calificó las acusaciones de corrupción dirigidas contra ella como una “campana de desprestigio cruel e injusta” cuando se informó que se contrataron detectives privados para recopilar información sobre ella.

El acoso acabó con la destitución del expresidente del PP. En un libro reciente, *Políticamente Indeseable*, la diputada del PP Cayetana Álvarez de Toledo y Peralta-Ramos relata en detalle cómo fue acosada a medida que su popularidad iba en aumento. Dado que Europa sigue rezagada en su capacidad para promover la participación de las mujeres en la política, estos casos podrían indicar una tendencia preocupante.

## **La misoginia se utiliza como un mecanismo de divulgación principal entre los miembros más extremistas del Partido Republicano**

En Estados Unidos, el discurso misógino también está ganando adeptos, y el antifeminismo es un punto de entrada fácil para la extrema derecha en línea, así como un punto de reunión para la movilización de los conservadores, incluidos los seguidores del expresidente Donald Trump.

La misoginia se utiliza predominantemente como un mecanismo de divulgación principal entre los miembros más extremistas del Partido Republicano. Alexandria Ocasio-Cortez, miembro del Partido Demócrata en la Cámara de Representantes, conocida familiarmente como AOC, ha recibido abusos sexistas no solo de trolls en línea, sino también en público de legisladores republicanos.

En 2020, la profesora de la Universidad de Rutgers, Mona Lena Krook, autora del libro *Violencia contra las mujeres en la política*, escribió en *The Washington Post*: “El sexismo y la misoginia pueden no ser la única fuente de abuso. Mujeres políticamente activas como Ocasio-Cortez, que habitan la intersección de más de una identidad marginada, incluidas las basadas en la raza, la clase, la edad, la orientación sexual y la religión, puede ser más propensa a ser atacada.

Lo mismo ocurre con las mujeres que son más visibles políticamente o que expresan su apoyo abierto a feminismo y otras causas de justicia social”.

## **Levantando muros en tiempos de guerra y tensión**

Mientras Europa está inmersa en la guerra de Ucrania y la retórica belicosa y nacionalista gana espacio en todo el espectro político, no sería una sorpresa que los hombres sean retratados como los “salvadores” y “protectores” del espíritu europeo.

Si esta es la dirección de los desarrollos políticos futuros, no será sorprendente ver que esto afecte la postura pacifista de los grupos feministas en toda la región, incluidos aquellos que recientemente han ganado algo de poder al promover los “principios feministas de política exterior” del desarme y la necesidad para el diálogo entre las potencias emergentes.

La guerra es el combustible perfecto para nutrir políticas alineadas con el control, la jerarquización, el uso de la fuerza y los valores discriminatorios como habilitadores de la seguridad.

Mientras tanto, EE. UU. podría volver a experimentar una ola de discurso aún más extremista, que ha sido avivado por Trump y sus facilitadores y seguidores, a medida que el calendario político avanza desde las elecciones de mitad de mandato hasta la próxima elección presidencial en 2024.

Un Estados Unidos profundamente dañado por la pandemia, la insurrección del 6 de enero e intensamente preocupada por contrarrestar a Rusia y China podría significar que los intereses políticos colocarán cada vez más las ideas de proteger las fronteras, crear empleo solo para los locales y centrarse en las medidas de seguridad nacional en el centro del discurso político. Todo esto bien puede impedir o incluso hacer retroceder el feminismo progresista e inclusivo.

Los muros se levantan de nuevo. Con creciente vehemencia, esto está ocurriendo en gran medida en el Norte Global. Las mujeres movilizadas en todas partes deben continuar uniéndose para impulsar su visión de libertad, dignidad y derechos para todos. En tiempos difíciles, es el momento adecuado para nutrir la idea de que es posible crear un mundo que ofrezca oportunidades para todos los seres humanos.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Opendemocracy

**Fecha de creación**

2022/07/11